

## De la Garza acusa a AMLO ante OEA por intromisión en elecciones

DAVID CARRIZALES

Adrián de la Garza, candidato del PRI y PRD al gobierno de Nuevo León, denunció ante la OEA la “intromisión” del presidente Andrés Manuel López Obrador en el proceso electoral.

El Mandatario urgió a la FGR a castigar a quien use tarjetas con dinero a cambio de votos, pero el consejero electoral Ciro Murayama advirtió que si los plásticos no tienen dinero no es ilegal.

| NACIÓN | A11

# De la Garza denuncia al Presidente ante la OEA

Candidato al gobierno de NL lo señala de intromisión en el proceso electoral; organismo enviará una misión para garantizar democracia: Almagro

DAVID CARRIZALES

Corresponsal

—nacion@eluniversal.com.mx

**Monterrey, NL.**— El candidato de la coalición PRI-PRD al gobierno del estado, Adrián de la Garza Santos, denunció ante la Organización de Estados Americanos (OEA) las acciones del presidente Andrés Manuel López Obrador, debido a que su “intromisión en las elecciones de Nuevo León viola la Carta Democrática Interamericana, firmada por los países del continente en 2001”.

En un video, De la Garza Santos indicó que durante su encuentro con el secretario General de la OEA, el uruguayo Luis Almagro, le expuso “la grave situación de lo que está pasando no nada más en Nuevo León, sino en México.

“Hoy no vengo por el tema de la elección en Nuevo León, creo que es más grande nuestro interés, que es la democracia de México. Lo que está pasando en México es grave para todos nosotros, atenta contra nuestras libertades, contra muchas luchas que tuvi-



mos que pasar para tener elecciones limpias, elecciones certeras y que dan democracia a nuestro país”, expuso.

“Lo que ha estado pasando en últimas fechas [en México] viola cartas fundamentales de democracia interamericana que ya está en documentos y que siempre se ha dado respeto para darle viabilidad a todos nuestros países”, indicó De la Garza Santos en el video difundido en redes sociales.

Posteriormente, en un comunicado, se precisó que la acusación fue directa contra el presidente López Obrador y su intromisión en el proceso electoral de Nuevo León.

La queja viene luego de que, durante la semana pasada, el Mandatario federal señaló directamente desde su conferencia mañanera que Adrián de la Garza estaba ofreciendo mil 500 pesos bimestrales para comprar el voto y ser favorecido en las elecciones del próximo 6 de junio.

El lunes 10 de mayo, la Fiscalía General de la República (FGR) dio a conocer el inicio de una investigación contra el priista por compra y coacción del voto, al tiempo que también informó que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), pre-

sentó una denuncia ante la FGR por delitos electorales relacionados con presunto financiamiento ilegal a la campaña de Samuel García Sepúlveda, candidato de Movimiento Ciudadano (MC) a la gubernatura de Nuevo León, en la que también están denunciados el padre, la esposa y el suegro del abanderado naranja.

De la Garza Santos viajó a Washington el pasado 11 de mayo para una gira de dos días. Se anunció que ella visita, que ya estaba programada, sería para reunirse con congresistas estadounidenses, acompañado de Ildelfonso Guajardo —quien encabezó al equipo negociador del T-MEC por el gobierno de Enrique Peña Nieto— dentro de una agenda enfocada en la apertura de fronteras, el comercio y la industria bilateral para el impulso econó-

mico de Nuevo León, según lo dio a conocer el propio candidato.

Por eso resultó una sorpresa el anuncio de su reunión con Almagro en la sede de la OEA. Sobre el encuentro, se detalló que De la Garza Santos afirmó que establecerá una estrategia formal y legal para garantizar “que haya un proceso limpio” en la elección.

En ese contexto, se informó en el comunicado que Luis Almagro le garantizó al priista “que la OEA enviará una misión internacional para vigilar las elecciones en México y específicamente en Nuevo León”, lo cual ya había anunciado el secretario General de la OEA en días pasados.

En Twitter, Almagro también dio cuenta del encuentro con el candidato de Nuevo León: “Me reuní con Adrián de la Garza, con quien conversamos sobre democracia, DDHH, seguridad, desarrollo y procesos electorales”.

Se detalló que la Carta Democrática Interamericana fue firmada en la tercera reunión de las Américas en Quebec, Canadá, por el entonces presidente de México Vicente Fox y “su principal objetivo es fortalecer y preservar la democracia en el continente, además establece que alterar o atentar [contra] el orden democrático de un país miembro constituye un obstáculo insuperable” para la participación de su gobierno en las diversas instancias de la OEA.

El antecedente previo de la presencia de una misión de observación electoral en México ocurrió en las elecciones intermedias de 2009, durante el gobierno del expresidente Felipe Calderón Hinojosa. ●

#### ADRIÁN DE LA GARZA SANTOS

Candidato de la coalición PRI-PRD al gobierno de Nuevo León

“Lo que ha estado pasando en últimas fechas [en México] viola cartas fundamentales de democracia”





ESPECIAL

Durante su encuentro con el secretario General de la OEA, Luis Almagro (der.), Adrián de la Garza Santos expuso “la grave situación de lo que está pasando no nada más en Nuevo León, sino en México”.

